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Мэрия Новокузнецка, конечно, не 
шедевр архитектуры мирового зна-

чения, но здание, выстроенное в форме трех 
лепестков, если смотреть на главный фасад, 
оригинально, гармонично, “воздушно”, 
привлекательно для глаза. Изящество в 
изрядной мере обусловлено незастроенным 
пространством на уровне первого этажа 
в левой и правой частях здания (третий 
лепесток, направленный в сторону Пло-
щади общественных мероприятий, вместе с 
недавней пристройкой выглядит куда хуже, 
тяжеловеснее). 

Держащиеся на колоннах левый и правый 
фланги ровно крылья птицы, стремящейся 
воспарить над землей. Возведение здания 
администрации и комплекса зданий этой 
части улицы Кирова, становившейся в 70-х 
годах центральной магистралью Ново-
кузнецка (архитекторы Л.А. Шатохин, 
Д.Н. Сафин), курировалось непосредст-
венно Николаем Ермаковым (вторым, а 
затем первым секретарем горкома КПСС). 

Хорошо, что Николай Спиридонович не 
видит, во что превращается любимый им 
Новокузнецк в XXI веке. Ни “могильных” 
оградок с трубным “самопалом” вместо 
благородного чугунного литья, ни ликви-
дации гордости города - КМК, ни проспекта 
Курако - некогда красивейшего из городских 
транспортных артерий, а нынче убогого и 
разбитого, ни разболтанных трамвайных 
рельсов с полуразрушенными плитами на 
улице Орджоникидзе и проспекте Метал-
лургов, ни примитивной архитектуры, ни 
множащихся железных и пластиковых 
деревьев... 

Николаю Спиридоновичу, чей бюст 
взирает издалека на городскую 

администрациию, лучше бы не знать, что 
в здании мэрии решено... увеличить пло-
щади путем использования пространства на 
первом этаже - как раз в той части, которая 
выходит на улицу Кирова. В результате 
чего от нынешней ажурности не останется и 
следа. Повод для прирезания нашли небес-
спорный: на эти площади “посадят” ЕДДС - 
Единую дежурно-диспетчерскую службу. 
Закроют колонны фасадом, утеплят, про-
ведут коммуникации, пробьют проходы в 
основное здание, объединив помещения.

Впервые идея некоей “пристройки” к 
зданию городской администрации была 
озвучена на заседании коллегии городской 
администрации 25 октября директором 
МБУ “Управление по защите населения 
и территории г. Новокузнецка” Виктором 
Сивым. С его слов, для Единой дежурно-
диспетчерской службы требуется вовсе 
отдельное здание - таково, мол, требование 
президента, высказанное после Крым-
ской трагедии (в ходе которой спасатели, 
напомним, показали себя не в лучшем виде). 
Причем, по мнению Сивого, имеющееся 
отдельное здание поисково-спасательной 
службы (у Кузнецкого моста) для постав-
ленной президентом задачи не подойдет, 
как не подойдут и помещения самого управ-
ления по защите населения и территории. 
Нужно что-то строить или пристраивать. И 
решение, надо сказать, уже найдено. 

Сегодня Единая дежурно-диспетчерская 
служба имеет численность 20 человек и 
занимает несколько помещений в здании 
городской администрации, в частности, на 

первом этаже слева от главного входа. По 
задумке чиновников, после оприходования 
“пустующих” площадей на первом этаже 
левого крыла мэрии и соединения их с 
имеющимися апартаментами ЕДДС будет 
достигнут нужный результат в виде пригод-
ного для функционирования этой единой 
службы единого помещения.

По словам начальника ЕДДС Новокуз-
нецка Елены Смирновой, численность 
структуры должна существенно вырасти: 
“Сейчас у нас работает 20 человек, это недо-
статочно. В смене должно работать семь 
человек. Четыре смены, вот и считайте. И 
еще пятая смена, резервная”... По словам 
Елены Ивановны, в настоящее время про-
водится отбор подрядчика на выполнение 
работ по проектированию будущего поме-
щения ЕДДС на первом этаже здания на 
Кирова, 71, строительство запланировано 
на 2013 год. Все это находится в рамках 
концепции создания единой службы обес-
печения безопасности и оповещения насе-
ления. “Основные этапы таковы: к 2014 
году должен быть завершен переход на 
использование единой линии связи 112 
(сейчас на этот телефон можно дозвониться 
только с мобильника), а к 2017 году система 
обеспечения безопасности должна быть 
сформирована в полном объеме”, - сооб-
щила нам Елена Смирнова.

Не подвергая сомнению чистоту 
помыслов высокопоставленных 

лиц, позволю себе напомнить читателю три 
закона Паркинсона, касающиеся, конечно, 
не конкретно МБУ “УЗНТ”, и не ЕДДС, 
и даже не мэрии Новокузнецка, а в целом 
бюрократических систем.

Первый закон Паркинсона гласит: 
“Работа заполняет время, отпущенное на 
неё”. Если товарища при должности не 
ограничивать во времени, он может выпол-
нять задачу сколь угодно долго, а может и 
вовсе никогда ее не закончить. Согласно 
Паркинсону, у этого закона есть две дви-
жущие силы: 

- чиновник стремится множить под-
чинённых, а не соперников;

- чиновники создают друг другу работу.
Второй закон Паркинсона: “Расходы 

растут с доходами”. Следствие этого 
закона - рост налогов - лишь питает бюро-
кратическую волокиту. В более широкой 
трактовке, потребности чиновников могут 
быть ограничены только возможностями 
бюджета. Причем под расходами стоит 
понимать не только бюджетные траты, но 
и ресурсы, в том числе и площади занима-
емых бюрократическим аппаратом офисных 
помещений. В этом смысле требуется некий 
ограничитель расползания аппарата, недо-
пущения осваивания чиновниками все 
новых и новых помещений. В настоящее 
время нет не только ограничителя, но и 
намека на него. Стоит ли удивляться пус-
тоте бездонной бочки городского бюджета 
объемом двадцать с лишним миллиардов 
полновесных российских рублей?

Третий закон Паркинсона: “Эффектив-
ность органа принятия решений обратно 
пропорциональна числу его членов”. Рост 
приводит к усложнённости, а усложнён-
ность - это конец пути.

С чем и приходится себя поздравить.
Сергей Бабиков.

Мэрия Паркинсона

В воскресенье в Орд-
ж о н и к и д з е в с к о м 
районе произошла 

жуткая авария. Следуя со сто-
роны проспекта Шахтеров 
в направлении Кузнецкого 
шоссе, Mazda Demio вылетела 
на встречку и столкнулась лоб 
в лоб с Mitsubishi Lancer. В 
результате погибли двухлетний 
ребенок, пристегнутый на 
заднем сиденьи Mazda, и еще 
один пассажир. Три человека 
получили травмы. В офици-
альном комментарии сотруд-
ников ГИБДД Новокузнецка 
говорится, что водитель “пре-
высила скорость и не справи-
лась с управлением”. Так-то оно 
так, но одной из причин аварии 
стала, очевидно, снежная каша, 
по которой и “понесло” машину 
на повороте...

Талый снег, колея, снежные 
накаты, наледи - пособники 
аварий, это отчетливо показы-
вают данные статистики. И все 
они имеются на новокузнецких 
дорогах даже сейчас, когда еще 
середина ноября и был всего 
один настоящий снегопад, да 
и тот в среду - почти неделю 
назад!

У нас уже сейчас нет ни одной 
дороги, где были бы чистыми 
края проезжей части. Объехав 
вчера изрядную часть дорог, мы 
таковых не встретили. Дороги 
в Новокузнецке заужены, как 
минимум, на метр (а где и на 
полтора) за счет того, что на 
краях, а часто и в середине про-
езжей части - снежные накаты 
и наледь (вопреки, между 
прочим, предельно допус-
тимым нормам показателей 
состояния дороги в зимний 
период, утвержденным Феде-
ральным дорожным агентством 
в 2010 году).

Снежные валы местами не 
убраны до сих пор. Даже в “без-
рельсовой” части проспекта 
Металлургов вчера днем кра-
совалась метровая “разде-
лительная полоса” из снега.   
Неужто за пять дней ее некому 
было убрать?

Вообще говоря, складыва-
ется впечателение, что главные 
уборщики у нас - сами води-
тели. Потому как в местах с 
интенсивным движением - на 
Кузнецкстроевском проспекте, 
улицах Транспортной, Куту-
зова, Циолковского, Заводском 
шоссе, улице Ленина - голый 
асфальт. Это естественно: 
сильных морозов еще нет, и 
на высокой скорости машины 
разогревают асфальт - снег 
тает. Зато там, где движение 
послабее - на улицах Сеченова, 
Спартака, Кузнецова, Смир-
нова, Петракова - снежные 
накаты от края до края.

Нельзя отрицать: дороги 
обильно посыпаны пескосо-
ляной смесью. Но некото-

рые остановочные площадки 
“зализаны”, а “лежачие поли-
цейские” уже успели наря-
диться в ледяные шишки.

На проспекте Октябрьском 
двух полос в каждую сторону 
больше нет: крайние правые 
полосы в снегу, нормально дви-
гаться можно только по левым. 
“Не работает” правая полоса и 
на улице Кирова. В ужасном 
состоянии улица Тольятти в 
районе Комсомольской пло-
щадки и Левого берега. А на 
Крепостной горе очень опасная 
колея...

Про местные проезды, заезды 
во дворы и дороги в частном 
секторе и говорить не хочется - 
они расквашиваются к обеду и 
замерзают к ночи, превращаясь 
в лед.

Но даже при всем вышеска-
занном, дороги в Новокузнецке 
сегодня можно назвать терпи-
мыми по сравнению с пешеход-
ными тротуарами. Скользко 
везде: вдоль проезжих частей, 
во дворах, на остановках. Чита-

тели сообщают, что спускаться 
с мостика через Абу в районе 
бани, а также в подземные 
пешеходные переходы можно 
только на санках...

Согласно ГОСТ Р 50597-93, 
срок ликвидации зимней 
скользкости и снегоочистки 
автодорог - от 4 до 6 часов 
с момента окончания снего-
пада, а пешеходных дорожек 
и тротуаров - от часа до трех. 
Это логично: снег надо уби-
рать сразу, пока он мягкий 
и пушистый. Почему этого 
не происходит? Не хватает 
рабочих - повышайте зарплаты. 
Не хватает техники - привле-
кайте частников. Некогда, 
неохота, забыли, недорабо-
тали?...

Кстати, всю неделю, если 
верить прогнозам синоптиков, 
в Новокузнецке будет идти 
снег. Мужайтесь, дорогие ново-
кузнечане!

Анна Сницкая.
Валентин Волченков 

(фото). 

Придёт весна –
само растает...

Для заботы повод 
не нужен

Если на улице к вам подойдет незна-
комец и предложит обрадовать родных 
вниманием, не удивляйтесь: в Ново-
кузнецке стартовала акция “Позвони 
близким”.
Вчера волонтеры уже вышли на улицы 

Кузнецкого района. Каждый, кто согла-
сился просто так позвонить членам семьи 
и сказать им теплые слова, получил в 
подарок ленточку цвета ромашки. Сегодня 
волонтеры будут радовать белыми ленточ-
ками жителей Новоильинки, остальные 
районы, кроме Центрального, будут “охва-
чены” до конца недели.

Итоговое мероприятие, для которого 
заготовлено 300 ленточек, пройдет на пло-
щади имени В.В. Маяковского 20 ноября, 
в День ребенка. К нему, а также к Дню 
матери (25 ноября) акция и приурочена.

Максим, продавец:
- Да вроде бы справляются коммунальные 

службы. Конечно, нет предела совершенству, 
но дороги, по-моему, нормально почистили, 
подсыпали. Площадки у остановок очистили 
от заледеневшего снега. С утра еду, вижу - 
снегоуборочные машины работают. И хорошо, 
что они это с утра делают: днем не мешают 

движению транспорта. Правда, у меня во дворе, на Сеченова, еще 
ничего не подсыпали, скользко.

Елена, юрист:
- Дороги пока чистят неплохо. Хотя аварий 

с первым гололедом и прибавилось. Скорее 
всего, не все автомобилисты успели “пере-
обуться” в зимнюю резину. А вот пешеходные 
дорожки, переулки, закоулки оставили без 
внимания. Там очень скользко: днем солнце 
пригревает, а к вечеру мороз. В пешеходных 
переходах - “каток”. Ступеньки укатаны, спускаться страшно. 
Особенно если резиновое покрытие отсутствует. Пусть обратят 
на это внимание!

Пётр Петрович, пенсионер:
- Считаю, в этом году лучше улицы чистят, 

чем в прошлом. Но в прошлом году и зима 
малоснежная была. В общем, доживем до 
большого снега, там посмотрим. Пока 
справляются и дворы приводят в порядок. 
По крайней мере, у меня на Шункова, 21, 
дворник молодец: каждое утро на ногах, и 

снег убирает, и у подъезда лед отбивает. Я доволен.
Игорь, автомобилист: 
- С машины я не слезаю (я предпринима-

тель, вожу товар). Дороги и подсыпаны, и 
почищены. Претензий у меня нет. И в том, что 
в среду на прошлой неделе город стал в одной 
большой пробке, по моему мнению, вины 
дорожников нет. У нас и без снега вечные 
заторы (тут проблема в развитии дорожной 
инфраструктуры), а со снегом-то, который валил несколько часов 
подряд, и подавно. 

Виктория Николаева.
Александр Бокин (фото).

Экспресс-опрос   

Удовлетворены ли вы состоянием 
новокузнецких дорог?

…Бывает кусачей
С начала года в Новокузнецке зафик-

сировано 35 случаев нападения бро-
дячих собак на прохожих.
По словам специалистов, с насту-

плением зимы количество голодных стай 
растет (оставляя дачи до весны, хозяева 
выгоняют четвероногих друзей на улицу). 
Доходит до того, что почтальоны отказы-
ваются носить в частный сектор пенсии и 
почтовые отправления. 

В настоящее время две лицензиро-
ванные бригады сотрудников компании 
“Спецтранс” иммобилизируют (усыпляют) 
90-100 бродячих зверей ежемесячно.

Одним абзацем
Воспитанники детсада № 146 Кузнецкого 

района, занявшие первое место в город-
ском конкурсе “Правила дорожные детям 
знать положено”, уехали в Кемерово на 
областной этап соревнований. В ходе город-
ского конкурса, который провели сотрудники 
ОГИБДД Новокузнецка 7 ноября, малыши из 
146-го садика показали хорошие теоретические 
знания по правилам дорожного движения и 
сумели применить их на практике при управ-
лении веломобилем на специально организо-
ванной автоплощадке. 

В воскресенье в Центральной детской 
библиотеке прошел городской конкурс 
читающих семей-2012. Отвечая на кон-
курсные задания, основанные на материале 
познавательной и художественной литературы, 
состязались в знаниях пять семей Новокуз-
нецка. В результате победителями признаны 
семьи Курмановых и Авдеенко.

Здание городской администрации ждут большие перемены. 
Уже скоро оно перестанет быть похожим на само себя.

Новокузнецкие дорожники так и не удосужились
до конца убрать снег, выпавший ещё на прошлой неделе.

Невеселое известие прилетело в пят-
ницу 9 ноября: в зоопарке на Садовой 
скончался  лев Симба.

Было льву 6 лет. Для “царя зверей” 
это возраст зрелости, расцвета сил. 

До недавнего времени его состояние не 
вызывало никаких опасений. Более того, 
красавец лев неоднократно оказывался в 
центре внимания в связи с тем, что у него 
со львицей Лолитой два года назад роди-
лись три львенка: со слов специалистов, в 
неволе у львов это большая редкость. 

Причины гибели Симбы будут известны 
после 20 ноября после получения резуль-
татов лабораторных исследований. 

...На прошлой неделе нам позвонила 
одна из читательниц, Людмила Петровна, 
и попросила обратить внимание на содер-

жание животных в этом зоопарке. “По-
смотрите на льва - от него остались только 
кожа да кости. Леопард мечется по клетке, 
у него нет укрытия, медведь постоянно 
лижет железо, наверное, ему пить не дают. 
Как можно так относиться к зверям?!!” - 
высказала свое мнение читательница.

Мы дозвонились до зоопарка, пытаясь 
договориться о встрече с руководством 
и получить ответы на интересующие нас 
вопросы. Но нам отказали, сославшись на 
то, что разрешение должен дать директор 
рынка на Садовой Андрей Балакин, 
который в то время отсутствовал. 

Ответить ответственным товарищам все 
равно придется. Только льва уже не ожи-
вить. Жаль.

Сергей Штиль.

Костенково хотят присоединить к 
Бунгуру. 
В Новокузнецком районе разрабаты-

вается план укрупнения сельских терри-
торий: сейчас их шестнадцать, а к осени 
2013 года останется только шесть.

По словам руководителя аппарата адми-
нистрации Новокузнецкого района Евге-
ния Коняева, это необходимо для “раци-
онального распределения финансовых 
потоков и эффективного управления тер-
риториями на местах”. Предполагается и 
сокращение бюрократического аппарата.

Грядущие перемены уже вызвали нега-
тивную реакцию у населения. По имею-
щейся информации, 15 ноября состоятся 
публичные слушания по вопросу объеди-
нения Костенковской и Бунгурской сель-
ских территорий с размещением центра в 
Загорске.

Крупнее - значит 
лучше?

Итак, пилотная установка по извле-
ч е н и ю  б и о г а з а  н а  з а к р ы т о й 

несколько лет назад свалке запущена. 
Кстати, выглядит она весьма незатейливо: 
обыкновенный металлический гараж, 
внутри которого - рычаги, трубки и другое 
оборудование. Неподалеку торчат из снега 
три скважины - каждая из них собирает газ 
в радиусе пятнадцати метров.

Суть процесса нам объяснил один из раз-
работчиков проекта, старший преподава-
тель кафедры техногенных и вторичных 
ресурсов СибГИУ Александр Аникин: 
“Если говорить простым языком, перфори-
рованные скважины устроены так, что они 
как бы втягивают биогаз в себя. Далее от 
вещества отделяется влага, механические 
примеси, газ поступает на факел и сгорает”.

Сейчас эксперимент осуществляется 
на территории менее одного гектара. По 
словам председателя городского комитета 
охраны окружающей среды и природных 
ресурсов Ирины Савиной, этот опыт пла-

нируется распространить на всей свалке (а 
это около 22-х гектаров) и даже на другие 
закрытые свалки Кузбасса. “Свалочный 
биогаз оказывает очень вредное влияние 
на атмосферу, из-за него свалка самовозго-
рается, в воздух выбрасываются вредные 
вещества, создается “парниковый эффект”. 
Извлечение газа предотвращает эти про-
цессы”, - сообщила Ирина Николаевна.

Но участники проекта намерены идти 
дальше: не просто уничтожать, а исполь-

зовать биогаз в качестве альтернативного 
источника энергии - как это происходит в 
странах Западной Европы. “Для этого мы 
около месяца будем изучать параметры 
газа - его температуру, давление, соотно-
шение метана, азота и диоксида углерода в 
его составе, - говорит Александр Аникин. - 
К тому же надо определить объем газа, 
который производит свалка. По нашим 
прикидкам, его хватит лет на тридцать-
сорок”.

По окончании исследований сотруд-
никам СибГИУ предстоит обосновать тех-
нико-экономическую целесообразность 
проекта. Но в городской администрации 
уже сейчас строят планы: “Продавать этот 
газ можно любому предприятию, которое 
работает в районе ДОЗа. А крупнейшим 
клиентом стал бы, конечно, Новокузнецкий 
цементный завод”, - полагает Савина. 

Отметим, что этот эксперимент в Ново-
кузнецке проходит впервые в Сибири. 
Разработчики полны оптимизма, и если 

им удастся очищать воздух, извлекая из 
этого экономическую выгоду, Новокузнецк 
станет на шаг ближе к Европе.

Александра Ночка.
Валентин Волченков (фото).

Новации

Ближе к Европе
Власти Новокузнецка строят большие планы на биогаз из недр “дозовской” свалки

Люди и звери

Прощай, Симба! Подписка на газету
“КУЗНЕЦКИЙ 

РАБОЧИЙ”
на 2013 год.

Телефон для справок
79-61-66.

ПОДПИШИСЬ,
ЧТОБЫ БЫТЬ В КУРСЕ!


